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ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CBH-PIRANGA 1 

No dia 04 de abril de 2023, às 09h30, foi realizada de forma telepresencial, a 22ª 2 

Reunião Extraordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica do rio Piranga. Iniciando 3 

os trabalhos, foi passada a palavra ao vice-presidente do Comitê, Carlos Eduardo, 4 

para cumprimentar e agradecer a presença dos conselheiros e convidados. 5 

Prosseguindo, foi realizada a verificação de quórum o qual foi confirmado, em 6 

segunda chamada, com a presença de 19 (dezenove) conselheiros presentes, 7 

passados os 30 minutos iniciais. Dando continuidade à pauta, foi realizada a 8 

votação da ata da 21ª Reunião Extraordinária do CBH-Piranga, realizada no dia 9 

06 de março de 2023. Tendo em vista que o documento foi encaminhado 10 

previamente a todos os conselheiros, e não havendo nenhuma consideração a 11 

ser incorporada no texto, a leitura na íntegra da ata foi dispensada e a plenária 12 

concordou em votar a matéria por aclamação. Nesse sentido, a ata foi aprovada 13 

por unanimidade, entre os conselheiros presentes. Na sequência, deu-se início à 14 

discussão a respeito do Processo de Outorga nº 06.433/2022, requerida pela Milk 15 

Valley Agroindustrial Ltda. Primeiramente, foi esclarecido pela analista Juliana 16 

Vilela, que a análise da documentação recebida foi submetida à Câmara Técnica 17 

de Outorga e Cobrança (CTOC) e à Câmara Técnica Institucional e Legal (CTIL), 18 

em reunião conjunta ocorrida no dia 23 de março. Seguindo o rito normalmente 19 

adotado para a discussão dos processos de outorga, foi dada oportunidade de 20 

fala ao representante do empreendimento, e sequencialmente, ao representante 21 

da URGA ZM e da Agedoce. Iniciando as apresentações, o representante da Milk 22 

Valley, Eduardo Buzim, esclareceu brevemente sobre as finalidades do 23 

requerimento, que tem como objetivo o desvio total ou parcial de curso de água. A 24 

intervenção solicitada pelo empreendedor é um desvio de 1,350 km de um trecho 25 

do Córrego Carvalho, localizado na zona rural da cidade de Pingo D’água para 26 

melhorar o escoamento hídrico do córrego e evitar que ocorra o alagamento, nas 27 

partes baixas do terreno, durante o período das chuvas, o que impacta 28 

diretamente no cultivo de sorgo e milho na propriedade. Em seguida, o 29 

conselheiro Senisi Rocha, questionou se a adoção de práticas de retenção da 30 

água não seria mais adequada do que o desvio do curso, no sentido de resolver a 31 
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origem do problema e não a causa apresentada. Em resposta à pergunta, o 32 

representante Eduardo, esclareceu que a empresa se preocupa com a 33 

sustentabilidade do processo e que de fato foi realizado um estudo na área para 34 

um levantamento das possibilidades, no entanto, a região possui um histórico 35 

persistente de queimadas que atinge a área de vegetação, causando problemas 36 

de assoreamento, e que várias ações foram tomadas para mitigar o problema, 37 

mas que a melhor solução encontrada foi o desvio do curso para que seja 38 

possível a criação de uma nova curva de forma a auxiliar na diminuição da 39 

velocidade do curso hídrico e a instalação de uma calha adequada para 40 

comportar a quantidade de água. Contribuindo com o debate, o conselheiro 41 

Marcelo Libâneo pontuou que mudar o curso do rio e ampliar a área de plantio do 42 

empreendedor não irá solucionar o problema do assoreamento, e entende que a 43 

relação causa e efeito não está coerente. Em sua fala, reforçou ainda a 44 

importância de se adotar medidas protetivas para sanar os problemas de 45 

desmatamento a montante e consequentemente, do assoreamento, e que novas 46 

alternativas poderiam ser pensadas. Na sequência, foi passada a palavra ao 47 

representante da URGA LM, Nívio Dutra, para apresentação do Parecer emitido 48 

pelo órgão gestor. Na oportunidade, foi apresentado um resumo das principais 49 

informações contidas no documento, em especial, sobre a finalidade da 50 

intervenção, a caracterização e localização do empreendimento, bem como os 51 

comparativos dos dados hidrológicos e hidráulicos. Não havendo mais 52 

questionamentos da plenária, a palavra foi passada para o representante da 53 

Agedoce, Adriano Ferreira, que realizou uma apresentação sobre o Parecer 54 

emitido pela agência, elaborado em consonância com a DN CERH 31/2009, que 55 

estabelece critérios e normas gerais para aprovação de outorga de direito de uso 56 

de recursos hídricos para empreendimentos de grande porte e com potencial 57 

poluidor, pelos comitês de bacias hidrográficas. Em sua fala, esclareceu as 58 

principais características estruturais do empreendimento e suas finalidades, de 59 

acordo com a análise dos quesitos prioritários. Concluindo a fala, informou que a 60 

entidade equiparada, com base na análise do Parecer Técnico elaborado pela 61 

URGA LM, cuja conclusão foi pelo deferimento da solicitação de outorga, e 62 

considerando que não foram identificadas interferências provocadas pela 63 
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intervenção no que diz respeito aos quesitos estabelecidos pela DN CERH/MG nº 64 

31/2009, recomenda ao plenário do CBH-Piranga o deferimento do pedido 65 

solicitado, sem sugestão de inserção de condicionantes. Finalizadas as 66 

discussões, foi apresentado pela analista Juliana Vilela, o Parecer Conjunto da 67 

CTIL e CTOC que, em consonância com os pareceres favoráveis da Agência e do 68 

órgão gestor, recomenda à Plenária do CBH Piranga a aprovação do Processo de 69 

Outorga nº 06.433/2022, requerido pela MILK VALLEY AGROPECUÁRIA LTDA. 70 

que tem por objeto pleito de outorga para desvio total ou parcial de curso de água 71 

na fazenda Pingo D’água, Município de Pingo D’água/MG, sem sugestão de 72 

inserção de condicionantes, observados os seguintes encaminhamentos: I - 73 

Recomendar ao empreender que sejam consideradas as observações dispostas 74 

no Parecer Técnico IGAM/URGA LM/OUTORGA nº. 71/2022 acerca do 75 

dimensionamento do canal; II - Recomendar ao empreendedor que seja realizada 76 

a revegetação das margens do canal do desvio.  Na sequência, a matéria foi 77 

colocada em votação nominal sendo aprovada com o registro de 16 (dezesseis) 78 

votos favoráveis e 01 (um) voto contrário. Aproveitando a ocasião, a conselheira 79 

Januária da Fonseca trouxe uma sugestão à plenária com relação aos processos 80 

de outorga para que os representantes dos empreendimentos sejam orientados, 81 

de forma mais clara, a trazer uma apresentação objetiva nas reuniões de 82 

discussão dos processos, de forma a facilitar o entendimento de todos os 83 

conselheiros. Prosseguindo novamente à pauta, foi realizada a discussão dos 84 

relatórios de execução do Plano Orçamentário Anual (POA) e do Plano de 85 

Aplicação Plurianual (PAP), referente ao exercício de 2022. Para tanto, a analista 86 

Juliana Vilela trouxe uma síntese das principais informações contidas nos 87 

documentos que demonstram como foi a execução financeira do Comitê, tanto ao 88 

que se refere aos recursos de custeio para manutenção da entidade, quanto ao 89 

que se refere aos recursos de investimentos para execução de programas e 90 

projetos. Considerando que o documento foi encaminhado previamente aos 91 

conselheiros, a matéria foi aprovada por aclamação entre os presentes, sem 92 

novas proposições. Passando então ao último item de pauta, foi realizada a 93 

discussão da Deliberação Normativa que aprovou, ad referendum, o custeio do 94 

Sr. Fernando Martins para participação na 1ª Reunião Ordinária da Comissão 95 
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Interinstitucional de Educação Ambiental - CIEA MG ZM, realizada no dia 02 de 96 

março de 2023, em Leopoldina-MG. Na ocasião, o conselheiro participante 97 

resumiu brevemente os principais assuntos discutidos na reunião, e não havendo 98 

nenhuma objeção da plenária, a matéria também foi aprovada por aclamação. 99 

Sem mais itens de pauta, a reunião foi encerrada por volta das 12h00. A reunião 100 

foi gravada no YouTube e poderá ser acompanhada, na íntegra, pelo canal 101 

Comitês de Bacia Hidrográfica do Rio Doce, através do link: 102 

https://www.youtube.com/watch?v=kvD2rh63Aw4&t=3112s. 103 

 104 

SÔNIA MADALI BOSEJA CAROLINO 105 

Presidente do CBH-Piranga 106 

https://www.youtube.com/watch?v=kvD2rh63Aw4&t=3112s

